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Tübli Cup 2009

GeschätzteAltmitglieder undAktivitas des KSC Chur

Es ist schon wieder soweit! Zeit für den legendären Tübli Cup! Ihr seid
herzlich eingeladenmit Frau,Freundin,Kind,Mutter,Grossmutter (...) da-
ran teilzunehmen!Wir treffen uns amSamstag, 2.Mai 2009, um 12.00Uhr
in der oberen der Doppelhallen Sand. Der Anlass dauert etwa bis 17.00
Uhr. Für Zwischenverpflegung wird gesorgt.

Ich bitte Euch,mir dieAnmeldung so schnell wie möglich schriftlich (Sil-
van Soom,Dalaus, 7425 Masein) oder per E-Mail (silsoom@hotmail.com)
zukommen zu lassen.

Mit blau-rotem Farbengruss
Sirap

Anmeldetalon Tübli Cup 2009

Name:

Vorname:

Vulgo:

WeitereTeilnehmer:

Bemerkungen:

KANTONSSCHÜLER - SPORTCLUB CHUR
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JahresprogrammAMV 2009
Anlässe Termine
Unihockeyturnier (Tübli-Cup) 2.Mai 2009
BF Fussball-Turnier 29.August 2009
Schlagerparade 26. September 2009
Bowling-Abend 17.Oktober 2009
Martinigans November 2009
Generalversammlung 28.November 2009
Fonduelunch in Zürich Dezember 2009
Stamm in Chur jeden 1. Freitag im Monat ab 18.00 Uhr

im Restaurant Drei Könige

Churer Stamm
Freitag, 1.Mai 09 Freitag, 7.August 09 Freitag, 6.November 09
Freitag, 5. Juni 09 Freitag 4. September 09
Freitag, 3. Juli 09 Freitag, 2.Oktober 09

Zürcher Stamm
Im Restaurant GessnerAllee, Schützengasse 32, 8001 Zürich,
jeden 2.Donnerstag im Monat, ab 19.00 Uhr.

Martin Cavigelli, Zugerstr. 24a Carlo Casty,Birmensdorferstr. 569
8810 Horgen,Tel. 076 369 26 86 8055 Zürich,Tel. 079 704 00 02
martin.cavigelli@zkb.ch carlo.casty@partenerre.ch

Basler Stamm 2009
Der Basler Stamm findet weiterhin im Restaurant Löwenzorn, Gemsweg 2
(beim Marktplatz) in Basel (Tel. 061 261 42 13) statt und zwar gemäss Be-
schluss der Stammsitzung (Teilnehmer: Bobo, Caro, Grinz, Schwänzli,Tütti ,
Tübli) vom 8. September 2008 :

jeweils neu ab 19.00 Uhr (bisher ab 18.30 Uhr / 19.30 Uhr)

Montag, 25.Mai 2009 (bei schönemWetter im Garten-Restaurant)

Montag, 07. September 2009 (bei schönemWetter im Garten-Restaurant)

Traktanden: u.a. Festlegung der Basler Stamm-Daten 2010

Montag, 09.November 2009

Guido Casty v/oTübli,E-Mail: g_casty@bluewin.ch,Tel. P: 061 481 76 93.
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Jahresbeitrag 2009

Anlässlich der letzten GV wurde beschlossen,
den Jahresbeitrag mit Fr. 50.– beizubehalten.

Besten Dank an alle, die den Jahresbeitrag 2009 bald mit beigelegtem
Einzahlungsschein überweisen.
Weiterhin sind 2Arten von Spenden möglich (und erwünscht):
eine für denAMV und ebenfalls oder zusätzlich für dieAktivitas.
Wenn keine Angaben vorhanden sind, nehme ich an, dass sie für den
AMV bestimmt ist.

AH’s im Rentenalter, Jahrgang 1944 und älter, sind von der Beitrags-
pflicht befreit.
Ihre Einzahlungen wie auch Einzahlungen von Lebenslänglichen, Eh-
renmitgliedern und Spielern,werden als Spenden verbucht wenn nicht
anders deklariert.

Gemäss Beschluss der GV 2007 wird in diesem Jahr wiederum ein zu-
sätzlicher Beitrag von Fr. 50.– für das Jubiläum 100 JahreKSC im Jahr
2011 erhoben.Dieser Beitrag ist von allenAMV Mitgliedern (inklusi-
ve Rentner, Lebenslänglichen und Ehremitgliedern) zu leisten.

Adressänderungen sollten mir laufend mitgeteilt werden, damit die
Mitteilungen auch korrekt zugestellt werden können.
Die Kontonummer desAMV lautet unverändert wie im letzten Jahr:
Graubündner Kantonalbank, 7002 Chur, Kto. 00.420.022.500.

Besten Dank Euer Kassier Martin Bühler v/o Naas

Adressänderungen:
Änderungen bei der AMV-Adressliste:
Naas: martin-buehler@gmx.ch

Neue oder geänderte E-Mail-Adressen bitte mitteilen an:
Simplex: simplex1@ gmx.ch
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Bowling-Anlass
Am 18.Oktober 2008 stand eine weitereAustragung des Bowling-Anlas-
ses auf dem Programm. In den Räumlichkeiten des Palazzos im Welsch-
dörfli zu Chur trafen sich 12 KSCer ein, zudem zwei Couleur-Damen.Wie
üblichwarenzweiGattungenvonTeilnehmer/innenzugegen:einerseits die
hoch motivierten Amateur-Bowler, die sportliche Höchstleistungen er-
warteten,andererseits die sog.Mit-Bowler,die zwardieKugeln fliegen lies-
sen, sich aber in erster Linie für die nebensportliche Seite diesesAnlasses
begeistern konnten. Gespielt wurde in zwei Gruppen, die je zwei Durch-
gängeabsolvierten,begleitet vondenbegeistertenAnfeuerungsversuchen.
Da sich in beidenTeams ein Kopf-an-Kopf-Rennen unter den Beteiligten
entwickelte,wurdenichts unversucht gelassen,dieLeistungenderdirekten
KonkurrentenmitpsychologischenTricks zubeeinflussen– jedochmit eher
bescheidenemErfolg.Erschwerend kamhingegen dazu,dass auf einer ab-
gedunkeltenBowlingbahnmit fluoreszierendenKegeln gespieltwurde.Es
wird gemunkelt, dass die passionierten Discogänger unter den Teilneh-
menden eindeutig im Vorteil waren. Das Schlussklassement präsentierte
sich wie folgt:

Herren: 1. Staibock, 2.Mäxäm, 3. Plätzli
Damen: 1. Riccarda, 2.Corina

Curdin Derungs v/o Mäxäm
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Curlinganlass
am 1. Januar 2009 in Flims-Waldhaus

LiebeAMVer und KSCer

Nachdem die Curling-Premiere am 1. Januar 2008 ein grosser Erfolg war,
veranstaltete der AMV am Neujahrstag 2009 die zweite Auflage dieses
gemütlichenAnlasses.

Auch dieses Jahr war das Interesse nicht minder gross. So trafen sich am 1.
Januar 2009knappzweiDuzendAMVerundKSCer zumSpiel aufdemge-
frorenen Nass in der Curlinghalle in Flims ein.

NacheinemkurzenEinspielenunddemgeduldigen Justierender richtigen
Länge galt es auch schon ernst. Es wurden sechs Mannschaften gebildet,
die sich in drei Parteien duellierten. Beim einen oder anderen zeigte sich,
dass erbereits amVorjahresanlass teilgenommenhatteund somit einerwe-
sentlich grösserenCoolness in denWettkampf steigen konnte.Es galt aber
natürlich trotzdem nicht überheblich zu werden. Bei jedem Stein musste
man sich aufs Neue konzentrieren (und zugegebenermassen noch ein bis-
schenGlück inAnspruch nehmen...),um den Stein erfolgreich imHaus zu
platzieren. Das Curling bereitete viel Spass und alle Teilnehmer waren

Kaleidoskop

Nach 20 Jahren ist Hans Schmid v/o Pinsel als Organisator des Zürcher-
Stammes Ende 2008 zurückgetreten.DerAMV-Vorstand möchte ihm an
dieser Stelle für seine erfolgreiche Führung des Stammes danken.An der
Martini-Gans und am Fonduelunch haben immer wieder zahlreiche Chu-
rer Stämmler teilgenommen und dieseAnlässe genossen.
Neu werden Stülpi und Sprutz den Zürcher Stamm gemeinsam organisie-
ren.

*

Severin Riedi v/o Tröta meldet die Geburt seiner zweiten Tochter Sienna
Victoria am 20. November 2008.Wir gratulieren Tröta und Barbara zum
Nachwuchs.Vivat crescat floreat.
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Stolz, dass man es nach einer rauschenden Silvesterparty überhaupt aus
dem Haus geschafft hatte...

Nach dem spannenden Spiel wollte natürlich auch derHunger gestillt und
dieMatches noch taktisch analysiertwerden.Dazubegabenwir uns für ein
köstliches Käse-Fondue ins Restaurant Chesa.

Auch dieses Jahr darf ein sehr erfreuliches Fazit gezogenwerden;der Cur-
ling-Anlass stiess wiederum auf grosses Interesse und die Revanchen fürs
kommende Jahr wurden bereits ausgesprochen.

RetoAnnen v/o Plutt
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Verabschiedung von
Kai Hinrichsen v/o Göpf aus demVorstand
An derVorstandssitzung vom 6.März 2009 in Pittinos «Zimt und Zucker»
hatDaniel Capaul v/oBadman alsAktuar imVorstandEinsitz genommen
anstelle von Göpf.

DerVorstand beschäftigte sich an dieser Sitzung vor allem mit derAktivi-
tas.

EdgarundLimesorientiertenunsüberdieSituation imVorstanddesKSC.
Während der Abwesenheit des Präsidenten Sirap werden sie gemeinsam
den Verein führen. Einen Kassier haben sie in der Person von Curdin
Tannò gefunden, sodass sich derAMV-Kassier mit der Zeit auf Kontroll-
aufgaben konzentrieren kann.

Die von Mim überarbeiteten Statuten des KSC waren ein gutes Tummel-
feld für unsere Juristen im Vorstand. Nach getaner Diskussion wird Mim
beauftragt, eine bereinigte Fassung der Statuten dem KSC für die Be-
handlung an der nächsten Sitzung zurVerfügung zu stellen.

Am Schluss der Vorstandssitzung wurde Göpf offiziell aus demVorstand
verabschiedet.Simplexdankte ihmfür seinenmehrjährigenEinsatz alsAk-
tuar und überreichte ihm wie die Fotos zeigen die Geschenke im Namen
desVorstandes.

Nach der Sitzung offerierte uns Pittino einen Imbiss.Herzlichen Dank für
diese nette Geste. (red.)
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KSC-Aktivitas im Umbruch
GeschätzteAltherren,wie ihr sicherlichmitbekommenhabt,hat sich so ei-
niges bei derAktivitas getan.Um einen Überblick zu verschaffen, berich-
te ich chronologisch von den Geschehnissen.

Nachdem es in der KSC-Kasse grössere Unstimmigkeiten und ein tiefes
Minusgegebenhatte,übernahmMartinBühler v/oNaasdieAktivitas-Kas-
se undversuchtemöglichst vieleEreignisse zu rekonstruierenunddieKas-
se für allemöglichst befriedigend zu sanieren.Nachder letztjährigenAMV
GVkamdann vomAMV-Vorstand derWunsch auf,dieKassemittelfristig
wieder an ein Aktivitas-Mitglied abzugeben und somit die Selbstständig-
keit des KSCs zu betonen. In der Person von Curdin Tannò wurde dieser
potenteKassier gefunden.DieKasse soll vonNaas anfänglich regelmässig,
später sporadisch, überwacht und kontrolliert werden, damit ein weiteres
finanzielles Fiasko ähnlich der letzten Jahre sich nicht wiederholen kann.
Als Revisionsstelle wurde derAltherrenpräsident bestimmt.

Da sich der Präsident Silvan Soom v/o Sirap über den Sommer in der Re-
krutenschule befinden wird, übernehmen während dieser Zeit Marc Tan-
ner v/o Limes alsVize-Präsident undTobiasGeser v/oEdgar als Fuxmajor
die Geschäfte des KSCs. Das eingespielte Duo hat schon in der Vergan-
genheit Sirap unterstützt und wird es nach seiner Rückkehr auf das neue
Schuljahr hin auch weiterhin tun.Nach dem Sommer werden in regelmäs-
sigenAbständen KSC-Vorstandssitzungen stattfinden. Das Hohe, der Vi-
ze, der Kassier und der FM werden sich dabei über die aktuellen Ge-
schehnisse beraten undVorentscheidungen treffen. Somit soll die Einheit
der vier betontwerden,dieZusammenarbeit und interneKommunikation
verbessert werden. Danach, spätestens in einem Jahr, wird der KSC den
neuenAktivitas-Präsidenten vorstellen.Besonders in einer eher schwieri-
gen Zeit,man darf auch von einer Krise sprechen, ist es wichtig, dass star-
ke und kompetente Personen die Führung übernehmen.

Einealte,schon fast vergesseneTraditionmöchtenwir ebenfallswiederauf-
leben lassen. So wird ab diesem Jahr wieder alljährlich im Juni, gegen En-
dedesSchuljahres,dieVereinsversammlung stattfinden.Andieserwirdder
revidierte Kassabericht der Corona präsentiert und diese erteilt demVor-
standDecharge.Ausserdemwerdenwir dieses Jahr über dieAnnahmeder
von unserem AM Andri Mengiardi v/o Mim revidierten KSC-Statuten
entscheiden. Somit sollen die Geschäfte derAktivitas selbstständig abge-
schlossen werden und nicht mehr eineVermischung mit derAMV Gene-
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ralversammlung, wie in den letzten Jahren gehandhabt, stattfinden. Es ist
auchwichtig,dass dasSchuljahrunddasVereinsjahr sichdecken.Auchhier
wird die klare Unabhängigkeit derAktivitas vomAMV betont.

Fast schon zyklisch leidet derKSCChur unterNachwuchsproblemen.Um
dagegenanzukämpfenwurde im laufendenSchuljahr schonmehrmalsFly-
er inderBündnerKantonsschule verteilt undauchdiversePlakatemachen
aufdasSport- undVerbindungsangebot aufmerksam.InderVergangenheit
kames öfters vor,dass neueMitglieder zumKSC stiessen,dort insTraining
kamen und auch Meisterschaftsrunden spielten, aber nie eine Fuxenprü-
fungablegten.DieGründe lagenmanchmalbeiPräsidentenwechseln,aber
auchbeimFuxmajor,dessenAufgabevielfachunterschätztwurde.Deshalb
dürfen wir stolz verkünden, im aktuellen Semester an jeder der drei Sit-
zungen jemanden in den Stand der Fuxe aufgenommen zu haben.Es nützt
dem KSC wenig, 20 Spieler mit Lizenzen zu haben, aber keine Mitglieder,
die aktiv amVerbindungsleben teilnehmen.

Der KSC befindet sich wahrhaftig in einem grösseren Umbruch. Mit der
erneuten Trennung zwischen KSC- und AMV-Kasse, der Wiederein-
führung derVereinsversammlung findet eine Loslösung der beidenVerei-
ne statt und der KSC findet sich in seiner Eigenständigkeit wieder. Ich bin
mir sicher,dasswir damit undmit derEinheit desVorstandes auf dem rich-
tigenWeg sind.Dennoch schätzen wir es sehr, dass wir auch weiterhin auf
die finanzielle Unterstützung durch denAMV rechnen dürfen.Ohne die-
se wäre ein Meisterschaftsbetrieb nicht möglich.

An dieser Stellemöchte ich imNamen derAktivitas allenBeteiligten,vor-
an Martin Bühler v/o Naas für die Sanierung der KSC Kasse,Andri Men-
giardi v/oMimfürdieneuenStatutenunddemübrigenAMV-Vorstand für
die treue finanzielle Unterstützung herzlich danken. Prosit meine Blu-
me(n)!

Vivat, crescat, floreat KSC Chur
Tobias Geser v/o EdgarFM

Nachwort des AMV-Vorstandes
Die Wiederbelebung der Aktivitas ist uns allen ein Anliegen. Der AMV-
Vorstand hat sich deshalb nach derGV 2008 unverzüglich daran gemacht,
sich mit der vielschichtigen Problematik auseinander zu setzen und ge-
meinsammit derKSC-Aktivitas Lösungen auszuarbeiten.ErsteResultate
sind nun ersichtlich:



12

DerAMV-Vorstand hat in einemBeschluss dieMitfinanzierung derAkti-
vitas durch die Altherrenschaft geregelt. Im Wesentlichen finanziert der
AMV die Rahmenbedingungen, die für einen ordentlichen Spielbetrieb
notwendig sind, d.h. die Mannschaftsanmeldung beim Schweizerischen
Unihockey-Verband SUHV und die Hallenmiete. Zudem hat die Aktivi-
tas dieMöglichkeit,mittels Gesuch eine finanzielle Unterstützung verbin-
dungsrelevanterAnlässe zubeantragen.Für alle anderenBelange stehtdie
Aktivitas in der Eigenverantwortung.

DieBesetzungderChargen stellt langfristig eineHerausforderungdar.Für
daskommendeJahrkonntemitLimesundEdgar zwareine tragfähigeZwi-
schenlösung gefunden werden. Für die Zukunft muss allerdings sicherge-
stellt werden, dass dasWissen um den KSC erhalten bleibt und weiterge-
geben wird. Dies gilt sowohl für die Ausübung eines Chargen-Amtes als
auch im Bereich der Sing- und Verhaltensgepflogenheiten an Sitzungen.
DerAMV-Vorstand erarbeitet daher zusammen mit derAktivitas Pflich-
tenhefter für alle Chargen.

DerAMV-Vorstand hat die Revision der KSC-Statuten angeregt, die eine
Bereinigung und Vereinfachung zum Ziel hat. Es ist neu vorgesehen, die
KSC-Kasse durch denAltherrenpräsident revidieren zu lassen, wobei die
Möglichkeit einer Kompetenzdelegation – z.B. an denAMV-Kassier – be-
steht.Dies entspricht den vereinsrechtlichen Bestimmungen besser als ei-
ne Präsentation des KSC-Jahresergebnisses an derAMV-GV.

Zusammenfassend richten sich die Bemühungen des AMV-Vorstandes
auf zwei Eckpfeiler: das Bewusstsein derAktivitas um ihre eigene Finanz-
kompetenz und -verantwortung zu stärken sowie der Aktivitas die not-
wendige Unterstützung in der traditionsgemässen Durchführung von Sit-
zungen undVeranstaltungen zukommen zu lassen. In diesem Sinne ist das
Engagement,das dieFührungsspitze derAktivitas zeigt,äusserst positiv zu
werten. Die Weichen für eine erfolgreiche Wiederbelebung der Aktivitas
sind gestellt.

Im Namen desAMV-Vorstandes
Curdin Derungs v/o Mäxäm


